

Diputada Raphael oficia a Impuestos Internos ante aumento en contribuciones de predios rurales

Valparaíso.- La diputada por la región de Aysén Marcia Raphael Mora, ofició al director nacional del Servicio de Impuestos Internos (s) Javier Etcheverry, para expresar su preocupación ante el aumento sostenido que han tenido las contribuciones en la región y en el resto del país, y solicitarle formalmente, que el criterio sobre la capacidad talajera de los precios para fijar el valor de las contribuciones y que actualmente se aplica en la Región de Magallanes, se pueda aplicar en la Región de Aysén

Esto ante la publicación de la resolución exenta N°150, del Servicio de Impuestos Internos, que contiene la nueva tabla de valores de terreno y construcciones para el reavalúo de los bienes raíces de la primera serie agrícola publicada el pasado diciembre de 2023.

En dicha resolución, se permite que, en la Región de Magallanes, se pueda hacer avalúos sólo en función de la capacidad talajera de los predios ganaderos, a diferencia del resto de las regiones que se hace en función de sus capacidades agrícolas, ganaderas y forestales, en su conjunto.



Esta distinción en la forma de realizar avalúos para la región de Magallanes reconoce la diferencia en la capacidad productiva de los terrenos que son poco apropiados para usos de agricultura, lo que en la práctica se traduce en menores avalúos con respecto a las demás regiones del país.

Sin embargo, el criterio de que se puedan

hacer avalúos sólo en función de la capacidad talajera excluye a la región de Aysén, lo que para Raphael resulta incomprensible.

“Hemos oficiado al SII para que el criterio aplicado en Magallanes se replique en Aysén, en donde hemos visto que las contribuciones han subido en casi un 300% del 2019 a la actualidad. En nuestra región, ha existido históricamente una ausencia del Estado en temas de abigeato, perros asilvestrados, aislamiento, alto precio del combustible, poca productividad de los predios, que no necesariamente permiten usos alternativos como en otras regiones. Con todas estas dificultades vemos como una actividad productiva como la ganadería se ha ido deteriorando, teniendo como consecuencia que los campesinos deban dejar el campo para migrar a la ciudad”, señaló Raphael.

La diputada por Aysén espera que “cuanto antes pueda aplicarse el criterio de la capacidad talajera para el reavalúo de contribuciones y que la región no siga siendo discriminada de forma arbitraria y que recibamos el mismo trato que Magallanes”, sentenció Raphael.